

# Con Jerez Alvarado

**VIVA WILLIAMS.**

Siempre hemos sido admiradores de los jóvenes que a fuerza de constancia y sacrificios han logrado alcanzar una carrera profesional. Entre esos jóvenes luchadores está Rafael Jerez Alvarado. Y sentimos de veras que este joven profesional se crea obligado de por vida a ser esclavo de alguien que como gobernante tenía el deber de ayudar a la juventud de su patria. Pero no todos los jóvenes contemporáneos de Jerez Alvarado piensan como él.

En todos los países civilizados los gobernantes son los que deben agradecimiento al pueblo que los elige, y solamente aquí en nuestra querida Honduras hay quienes crean lo contrario, es decir, que el pueblo es quien debe agradecer al gobernante; y quieren que seamos todos fanáticos adoradores de ídolos o caudillos. Pero lo extraño es que jóvenes profesionales, como Jerez Alvarado, que tienen un ríscuo porvenir por delante, puedan

vivir como las ostras, pegadas al mismo madero, aunque éste se encuentre carcomido por los años. Eso queda para otros con menos ejecutorias que él.

Y sentimos mucho que este joven periodista no sea recompensado por la «Argolla» o por el ídolo que con tanto fervor defiende, pues nunca lo hemos visto holgado de dinero; mientras otros individuos, que no le llegan ni al tobillo, son dueños de palacios y flamantes limousines.

A nosotros nos viene flojo que se nos tilde de ingratos o desagradecidos, porque nadie nos ha regalado dinero ni empleo. Hemos servido a nuestra patria como maestros durante treinta años y a conciencia. Nunca hemos solicitado un empleo, porque hemos tenido la suerte de que los puestos se nos han ofrecido. No tenemos madera de serviles y no hay un sólo alumno nuestro que pueda decir lo contrario. Hemos

creído siempre que es mejor «comer arena antes que hacer vileza» y que «es más alto un artesano de pie que un cortesano de rodillas».

Un empleo que tuvimos una vez en el ramo de Hacienda nos fué ofrecido por el Gral. Williams. No lo solicitamos. A él le debemos agradecimiento.

Fuimos partidarios del Gral. Carías cuando era hombre todavía, cuando podía hacer algo por la patria; hoy que es un anciano, lo consideramos un viejo amigo, pero incapaz para regir los destinos del país.

Somos admiradores de la obra de progreso y libertad llevada a cabo por el Dr. Juan Manuel Gálvez en nuestra patria y no tenemos más que el empleo de maestro, por lo que no tememos a las amenazas de los carlistas; pues estamos acostumbrados a aguantar hambre.

Creemos firmemente que si hay elecciones libres en Honduras el triunfo será del Ing. y Gral. Abra-

ham Williams Calderón, porque es el hombre del momento, en quien todo el pueblo libre cifra sus esperanzas. Al Ingeniero Williams no le encuentran mancha sus enemigos políticos y, sin duda alguna, como es joven, culto y con ideas renovadoras, su gobierno será de orden, de libertad y de progreso efectivo.

Pero nosotros no somos fanáticos: creemos que los hombres son útiles, pero no indispensables. Hoy admiramos al Dr. Gálvez y al General Williams, pero cuando sean «viejos» ya no estaremos con ellos; porque nuestro espíritu es de renovación constante y pensaremos en cualquier otro hondureño que creamos digno sucesor de ellos.

Siga, pues, el periodista amigo, regando asiduamente los laureles ya marchitos del Jefe, mientras nosotros nos acogemos a dos troncos vigorosos todavía, que desafían al porvenir.

## DEVOLUCION... (A un llorón)

Ese becerro que dices...  
¿No es el BECERRO DE ORO que sin pudor, ni decoro, reverencias y bendices..?

Tus telegramas tontuno ya causan indigestión...; me dicen que hasta «el hombrón» prefiere quedarse ayuno...

Si quieres que no te pique y en paz con el mundo estar, —por más que te mortifique—, nunca vuelvas a escucuchar de los zorros, el palique; del sacristán, el repique; ni de la argolla el graznar..!

Erredeme.

prestigia la magna obra del Dr. Por eso decimos al Jefe Insular de Marras: Q. E. P. D.

Emilio Veryan

# → Eco del Sur ←

SEMANARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES, AL SERVICIO DEL PROGRESO Y LA CULTURA.

AÑO I

CHOLUTECA, D. D. 17 DE MAYO DE 1952.

NUM. 25

## ACECHOS

I presenciamos lo nunca visto. Una farza en una Insula calurosa. Una farza que se le dió el nombre de elección popular. Fué un carnaval fuera de tiempo. No hubo gigantes. Pero hubo pigmeos. Que para agrandar su estatura pusieron cara de matones. Llegaron empistolados, santeros, y lava-botes. Sin oficio ni beneficio. Impusieron una candidatura y lograron su objetivo: la decadencia de la Insula. Pero como era carnaval, todos rieron. Rió la ciudadanía que vió con desprecio el espectáculo. La risa de la ciudadanía resonó como trompada en el rostro de los matones. Por eso el triunfo les resultó agrio: se convencieron que habían enterrado lo que quedaba de un cadáver.

El Jefe de la Insula dió la nota más cómica. En el primer evento se portó como verdadero funcionario. Pero en la farza desempeñó su papel a la perfección. Fué un polichinela manejado por manos de artistas de circo de segunda clase. Impuso al Jefe Edificio el censo que le convino. Daba risa verlo, peinando canas y presumiendo de macho. Hasta amenazó con procesos. Pero, qué espectáculo de Jefe. Se dió vuelta como calcetín usado. No era para menos, la disyuntiva era fácil: quinientos lempiras o el desempleo. Cual prefieres lector?

Fuimos al espectáculo como simples «mirones». No de los «mironeas» que ven la cosa ajena para hacerla pasar a sus bolsillos. Nos dijeron que iba a estar macanudo. I así fué. La opinión pública ya había dicho: «No queremos hombres que han figurado en páginas deshonrosas de la revista «Ariel». Queremos gente honrada. Que se preo-

cupe por el pueblo. ¡Ojalá que nuestro flamante diputado que se preocupa por imponernos autoridades, se preocupe por el adelanto del departamento.»

El siguiente día amaneció triste. El pueblo que otra vez soñara con su independencia, resultó defraudado. Diz que un diputado de Comayagua dijo: «Yo le he dicho al Jefe que empiece a apretar; que el pueblo ha perdido el miedo». Bellas palabras en boca de un pseudo-legislador. Pero la fantochada no había pasado. El Jefe de la Insula se constituyó en la Casa del Pueblo y obligó al Jefe Edificio a que entregara el mando. No se esperó el resultado de las protestas. Pero fué franco. Señalando a los matones, «dijo: Estos hombres ganaron la elección». ¡Era cierto. La fuerza armada contra la ciudadanía honrada. Ganó aquella. Se vió por otra vez que la Justicia si bien está vendada, se acuerda de lo que tiene que hacer. Declaró nula una elección limpia, para que se impusiera la fuerza bruta.

Dirán Uds., pero porqué no se pidió la nulidad de todo? ¡Nosotros decimos: Nusos. Un Juez dice: «Yo no me juego el puesto». ¡Todo se consumó.

Cabe dejar constancia de la actitud serena del Jefe Militar de la Insula. Hombre a carta cabal, no se prestó para la fantochada. Fiel al Gobierno constituido, desechó órdenes de fetiches. Ante su actitud de verdadero ciudadano, se estrelló la maquinación de los chabacanes. Para él nuestro hurra.

Podía decirse más; pero, para qué?. El pobre vejete Jefe Insular mordiendo los uñeros debe estar

peneando y con el alma compungida por su mal proceder. Dirá tal vez que es mejor estar empleado, que trabajar honradamente. ¡Tiene razón. Pero eso sí: será la última vez que estará empleado, porque Honduras marcha en forma ascendente. Los que vienen serán garantía de las libertades ciudadanas; y, de esa legión no formará parte este Jefe Insular que sólo des-

## Lo que dice «TIME»

«TIME» la revista norteamericana de mayor circulación en el mundo, la más leída y apreciada por sus juicios veraces y por sus comentarios extraños a toda parcialidad, trae en su edición de mayo 5, Volumen LIX, número 18, una apreciación exacta de la realidad política hondureña que traducida del inglés al español dice textualmente así:

### «HONDURAS «RESIDENTE POPULAR

«Sobre un valle aislado de todo camino en territorio hondureño, un DC-3 revoloteó, descendió rápidamente sobre la pradera tostada por el sol y se detuvo frente a la casa de un campesino. Cuando la gente se aglomeró precipitadamente para ver qué pasaba, se llevaron el gran susto: el hombre de alta estatura que salió del avión era Juan Manuel Gálvez Presidente de Honduras.

«Gálvez hace expediciones a los lugares más aislados del territorio de Honduras casi todas las semanas. Le gusta ver con sus propios ojos cómo marcha su programa de construcción de caminos, escuelas, hospitales y plantas de fuerza y qué es lo que hay que hacer todavía. También cosecha buenos prestigios políticos ganando amigos leales entre los sorprendidos labradores.

DESPUES DE CARIAS El programa de desarrollo del país y

su manera hábil de acercarse al hombre del pueblo le han hecho el Presidente de Honduras más popular que registra la historia. Habiendo sido escogido personalmente como su sucesor por el Presidente Dictador Tiburcio Carías (1932 48), el Abogado Gálvez se hizo cargo del poder en enero de 1948, después de una elección hecha por un solo partido. Muchos de sus compatriotas creían que sería otro gobernante del temple de Carías, pero Gálvez les dió la gran sorpresa. Descartó la táctica de Carías, de mantenerse rodeado de guardias, dió amplia libertad de prensa, redujo el peculado a niveles razonables. Ordenó que las calles empedradas de Tegucigalpa fueran pavimentadas, e inició un programa de desarrollo rural basado en crédito barato para los agricultores y la construcción de caminos para unir los valles con las poblaciones.

«A pesar de los esfuerzos de Gálvez la mayor parte de los hondureños viven todavía en extrema po-

Pasa a la pag. 4

Editorial

# CONTAMOS CON EL PUEBLO

o:

Cuando se defienden causas justas no hay necesidad de recurrir a chanchullos ni a embustes para captar la voluntad y simpatía del pueblo.

La ciudadanía hondureña está al tanto de la realidad del momento, debido a la libertad de pensamiento que existe hoy en nuestro país. La prensa libre llega a todos los rincones del territorio nacional y nadie se deja engañar, como antes, con falsas promesas.

Nuestros adversarios políticos sólo tienen un argumento que pueden esgrimir contra nosotros: el de que el «Jefe» cuenta con muchos millones de lempiras obtenidos del cinco por ciento, que ya todos conocemos, y del haber personal del General, para comprar adeptos. Nada decimos de eso. Estamos de acuerdo. Ellos poseen mucho dinero; pero no cuentan con los prestigios de otros tiempos. Ya pasó su época. Todo tiene su fin. Y ese fin ha llegado para los que mandando dieciséis años, quieren seguir en el poder.

Nosotros insistimos en que los llamados a regir los destinos de nuestra patria deben ser hombres dinámicos y jóvenes y no ancianos, y que posean una cultura superior, adquirida en países más adelantados que el nuestro. El Dr. Gálvez nos está dando ejemplo de ello.

No somos egoístas. Nosotros aspiramos a que todos los hondureños tomen parte en la cosa pública, pues la patria es para todos y no para unos pocos, que aspiran a perpetuarse en el poder.

No tenemos dinero como los señores de la «Argolla», porque no contamos con el cinco por ciento para gastarlo a manos llenas en propaganda; pero en cambio contamos con la voluntad del pueblo que vale mucho más.

Puede notarse a simple vista que los que estamos empeñados en que el gran hombre público Ing. y Gral. Abraham Williams Calderón sea el sucesor legítimo del Dr. Juan Manuel Gálvez en la Presidencia de Honduras, tenemos ideales más elevados que nuestros adversarios políticos. Mientras ellos nos amenazan desde las columnas de la prensa con que tendremos que arrepentirnos cuando ellos triunfen, nosotros les decimos: «No teman, compañeros, pinguna represalia de parte nuestra, cuando triunfemos. Ustedes podrán vivir siempre tranquilos en nuestra patria, porque el lema nuestro es: Honduras para los hondureños».

¿Quien de los contendientes está más evolucionado en la política aquellos que ofrecen destierro o cárcel a los que no piensan como ellos, o nosotros que prometemos toda clase de consideraciones a los que nos adversan ahora?

El pueblo sabrá escoger entre unos y otros.

## Carreteras Subterráneas

Es cosa conocida por muchos que el subsuelo de nuestro país encierra muchos secretos, además de las ruinas de grandes tramos de caminos subterráneos, muchos de ellos, en perfecto estado; lo que además de demostrar un conocimiento científico de ingeniería, se presta a variadas conjeturas.

De San Antonio de Cortés, o Talpetate, hay un tramo de carretera que pasa por debajo de ríos caudalosos y continúa hasta Santa Bárbara, en la misma dirección que lleva otro que se abre en la famosa cueva de Penciligüé. En el departamento de Yoro hay una cueva,

la que se asegura tiene leguas de larga. Alguien ha dicho que los antiguos pobladores de estas tierras, los mayas, se comunicaban por subterráneo, porque encontraron más fácil la conservación de sus caminos en esta forma, pues, casi se ha podido probar que la cueva de Penciligüé se comunica con Copán; que de las ruinas de Tenampúa principia otra carretera que cruza la cordillera de Comayagua para venir a abrirse en el valle de Chapulistagua o de El Oro, donde hay vestigios de una gran población y así otras.

El Profesor Constantino Me-

## Almacén de Julio Abugosh

Especialidad en generos de seda, gabardinas, casimires, lino y camisas. Este almacén le vende a precios sin competencia al por mayor y menor. Vístela



Mariscal Visconde Alexander de Tunisia

Después de terminar su periodo de oficio, dos veces prolongado, como Gobernador General del Canadá, el popular Lord Alexander vuelve al Reino Unido para encargarse de la cartera del Ministerio de Defensa.—(BIS)

Jía Moreno, hombre que tuvo una historia turbulenta, se metió en una montaña a hacer los más raros como interesantes estudios sobre los mayas, que al poder ser demostrados darían a los que estudian las maravillas de aquella maravillosa generación, un nuevo y novedoso principio de investigación. Pues este sujeto, que para muchos pasaba por loco, pero en ningún caso para mí, que me llevó a caza de todo lo bueno que puede dar mi país, así como también de todo lo malo que creo que se puede corregir; este humilde investigador me aseguraba que todas esas cuevas o caminos subterráneos eran lugares donde se reunía la población maya en sus horas de descanso, y que esto explica el caso raro de que las maravillosas ruinas que ellos nos legaron, no hayo dejado vestigios de población urbana, que lo que llamamos ciudades mayas, no son más que los lugares distinguidos donde construyeron sus templos teatros, campos deportivos, etc., que por lo general eran habitados solamente por las familias reales y los sacerdotes o sabios, y que por eso es todavía un enigma cómo desapareció aquel pueblo que tantos motivos de admiración presta al hombre de hoy.

El aseguraba que los mayas

pericieron en una sola noche, por una gran inundación que los abogó a todos dentro de sus cuevas. Las grandes cosas casi siempre han principiado por otras muy pequeñas. Qué sabemos si éste, al parecer insignificante relato, pueda dar origen al estudio que de verdad haga luz en tan trascendental tema?

Tomado de «PATRIOS LARES»

## Finalidades de la Comisión de Estudios Territoriales de Honduras

La Comisión de Estudios Territoriales fué creada con la finalidad de asesorar a la Secretaría de Relaciones Exteriores en el estudio de los problemas territoriales del país. En consecuencia es una Comisión Técnica y no Ejecutiva.

El Reglamento de la Comisión, aprobado por Acuerdo emitido por la Secretaría mencionada, confirma lo dicho acerca de los fines y naturaleza de la Oficina la cual es una dependencia de dicha Secretaría y en la que no ha delegado ninguna de sus facultades, ni podría hacerlo legalmente, siendo el Ejecutivo, el que considera los dictámenes de la Comisión y adopta las resoluciones que estima convenientes a los intereses del país.

El Acuerdo de creación de la Oficina dice textualmente:

«SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES DE LA REPUBLICA DE HONDURAS. Tegucigalpa, D. C., 16 de Febrero de mil novecientos cuarenta y uno. Ac. N.º 421 CONSIDERANDO: que en conformidad con el Artículo 121, Atribución 26 de la Constitución Política, el Poder Ejecutivo está facultado para nombrar, cuando lo crea conveniente, comisiones técnicas en asuntos de importancia o trascendencia para el Estado. POR TANTO: el Presidente de

# Farmacia «Choluteca»

— SU FARMACIA DE CONFIANZA —

GARANTIZAMOS QUE TODA RECETA PREPARADA EN NUESTRA FARMACIA, LLEVA LA SALUD PARA LOS SUYOS Y LA SEGURIDAD DE SU PERFECTA PREPARACIÓN, PORQUE SU RECEPTARIO ES ATENDIDO POR UN FARMACÉUTICO TITULADO, CON MUCHOS AÑOS DE EXPERIENCIA BUSQUE LA FARMACIA «CHOLUTECA», FRENTE AL SALON «PARIS».

# Un regalo para cada gusto

ENCONTRARA UD. EN LA TIENDA **LA FAVORITA** DEPARTAMENTO DE REGALOS DE



**OFRECEMOS:**

Muchos regalos de distintos países

**LLEGO:**

Un juego de Porcelana fina de Alemania para 12 personas

**ANUNCIAMOS:**

Una rebaja de 10% sobre todas las piezas de Cerámica hasta el último de Mayo

## LA SASTRERIA DE J. Visitación Colindres

Es la única que puede garantizarle la confección de cualquier traje al gusto. Corte perfecto. Ordene sus trabajos Sastrería. Costado Sur del Mercado.

## Resolución tomada por la Comisión de Estudios Territoriales

Tegucigalpa D. C., 30 de Abril de 1952.

Señor Director de "ECOS del SUR"

Choluteca

Muy señor mío:

De conformidad con una resolución tomada por esta Comisión de Estudios Territoriales de Honduras, se pone en conocimiento de su importante semanario, que con el fin de dar debida protección a la soberanía territorial del país, y evitar con anticipación la publicación de obras y mapas que perjudiquen en cualquier forma dicha soberanía, ha sido dispuesto divulgar por todos los medios publicitarios del país el conocimiento de la fracción del Artículo I del Reglamento de Trabajo de esta entidad, que literalmente dice:

"Son funciones de la Comisión: d) revisar todo trabajo cartográfico y geográfico que vaya a ser publicado en el país ó que circule en él, para averiguar su conformidad con los derechos territoriales de la nación y comunicar el resultado a la Secretaría de Relaciones Exteriores".

Excitando su patriotismo para que se sirva publicar la presente disposición en su importante semanario siquiera por cuatro veces en el presente mes, me es grato firmarme de usted con todo aprecio y consideración su muy atento y S. S.

**PEDRO RIVAS.**

Secretario Comisión Estudios Territoriales de Honduras

la República. ACUERDA: 19. Constituir, con sede en la Capital de la República, como dependencia de la Secretaría de Relaciones Exteriores, una comisión técnica especial con la denominación de COMISIÓN DE ESTUDIOS TERRITORIALES DE HONDURAS, para los fines que indica su nombre. 29. La Comisión de Estudios Territoriales de Honduras estará integrada por el personal que estime conveniente nombrar el Poder Ejecutivo, y al efecto nombra para integrar dicha Comisión, ad-honorem, a las personas siguientes:

Presidente, Dr. Silverio Lafnéz; Vicepresidente, Dr. e Ing J sé Augusto Padilla Vega; Vocal 19, Dr. Salvador Zelaya; Vocal 29, Dr. Alfredo Trejo Castillo; Vocal 39 Dr. Esteban Mendoza; Vocal 49, Dr. Ramón E. Cruz; Secretario, Prof. Pedro Rivas; y 39. El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, dará posesión de sus respectivos cargos al personal de la Comisión, la que laborará su Reglamento Interior y Plan de Trabajo, sometiéndolos a la aprobación del Poder Ejecutivo.

49. La Comisión de Estudios Territoriales de Honduras tendrá todo el apoyo del Estado para llenar debidamente sus fines, y los gastos que ocasione su funcionamiento serán erogados por la Secretaría de Relaciones Exteriores. Comuníquese.—(i) Gálvez —E. Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores.—(f) J. E. valenzuela".

Por renuncia de los señores Dr. don Silverio Lafnéz e Ing José Augusto Padilla Vega, el Ejecutivo reorganizó la Comisión en la forma siguiente:

Presidente, Dr. Salvador Zelaya; Vice-presidente, Dr. Ramón E. Cruz, Vocal 19, Dr. Alfredo Trejo Castillo; Vocal 29 Dr. Esteban Mendoza; Vocal 39, Dr. Arturo Humberto Montes; Vocal 49, Ing. Miguel A. Ramos; Secretario, Prof. Pedro Rivas. La Comisión de Estudios tiene también su Reglamento y Plan de Trabajo, los que regulan la forma en que debe desarrollar sus labores.

Se explica al público las finalidades de la Comisión por que es conveniente que se entere de ellas, y las aprecie de conformidad con su propio juicio.

Tegucigalpa, D. C. 8 de Mayo de 1952.

## Algo con respecto al Café

Por E. A. G.

Como se habrán dado cuenta Uds., debido al alto precio del café, son muy pocas las gentes que en su desayuno toman café legítimo, porque unos lo toman de maicillo, otros de semilla de aguacate y otros de lo que la fortuna les ayuda; y esto estando los aludidos, y yo también, que no me quedo por fuera en un país productor de café. En cambio, en los Estados Unidos de Norte América, todo el mundo toma café legítimo, sin producirse dicho grano en aquel país, pues si siembran en algún lugar o vivero de los estados más meridionales (Florida, Louisiana, etc.) alguna que otra planta como por curiosidad, eso no es suficiente para llamarle país productor de café. Los Estados Uni-

dos de Norte América compran por grandes cantidades café de todos los países productores de este grano; se levantan en grandes barcos la mayor parte del café del Brasil, y también de Venezuela, Puerto Rico, Centro América y Cuba, que exportan una parte de su producción, pequeñas Antillas, Islas del Pacífico donde se produce, etc. etc. De manera que la extensa nación de los OHELES queda abastecida del producto en cuestión, para su consumo. Esto no quiere decir que no haya en los Estados Unidos una parte de su población que consuma el sustituto del café empleado en muchos lugares de Europa, o sea la achicoria, poniendo la raíz de esta especie hortícola en condiciones de poder ser molida y empleada como café pues eso del maicillo y la semilla de aguacate han sido invento de estos industriales de por acá.

Con lo dicho parece entenderse que por el amor al "PIS TO" podemos consentir que cualquiera que nos enseñe monedas bien puede conseguir dejarnos con la casa vacía y los brazos cruzados, y es lástima que la generalidad de la población no esté en condiciones de consumir café legítimo, ya que ni el maicillo ni la semilla de aguacate nunca darían la agradable impresión que dá al ánimo un sabroso posillo de café.

En resumidas cuentas, diremos que aquí se siembra el café, y en Nueva York, San Francisco, Liverpool, Marsella, etc. etc. están los cosecheros. Tampoco esto es para que se crea que yo pienso que no debe exportarse. Magnífico: que se exporte, perfectamente; pero..... me parece que me he explicado suficiente extensamente para que se entienda.

**Moda de París de don Jacobo M. Handal**  
Le ofrece Radios Philips, Bicietas Ruge más juinos de coser "Singer", casimires, telas para mujer, abarrotería y artículos para regalos.

## "EL NILO" y su Sucursal de don Gabriel M Jalil

Ofrece al público en general mercancías de toda clase y con precios conpletamente bajos. Visítelos y se convencerá

### Lo que dice . . .

Viene de la pag. 1

breza, según las normas de vida prevalecientes en los Estados Unidos. Pero el montañoso Honduras (del tamaño de Georgia, con población de unos 1.500,000 habitantes), es un país de poca riqueza natural, con una capa superior del suelo muy delgada y poca materia prima para industrias; los bananos cultivados en las regiones bajas de la Costa por dos compañías americanas, la United Fruit y la Standard Fruit, constituyen como dos tercios de la exportación total del país.

"DESPUES DE GALVEZ? Sin oposición organizada para tomarse en cuenta, Gálvez no tiene actualmente problemas políticos excepto sobre quién le sucederá. Es el tópico principal de las discusiones políticas hoy en Honduras, aunque todavía faltan dos años y medio para las elecciones. Un ex-Vicepresiden-

ta ha tirado ya su sombrero en la pista. En su diario "La Epoca", el exPresidente Cárrias indica ocasionalmente que pudiera ser que aspire nuevamente a la Presidencia. Cárrias tiene ya 76 años y es impopular, pero todavía maneja el Partido Nacionalista, la única agrupación política bien organizada que hay en el país.

"Muchos hondureños piensan que Gálvez debería continuar por un segundo período, lo cual necesitaría arreglar la Constitución para emendarla, ya que contiene una estipulación prohibiendo la re-elección de un Presidente. Gálvez se mofa de los rumores sobre un segundo término. Pero recientemente, al preguntársele qué haría si sus compatriotas le piden un segundo período, admitió con una sonrisa franca que "el pueblo es soberano".

Tomado de «Graficos» de 8 de Mayo

### De nuestros corresponsales

Concepción de María  
12 de Mayo de 1952.

Sr. Director de "Ecos del Sur"  
Choluteca.

Ayer domingo día exclusivamente dedicado a las madres hondureñas, Profesores de estas escuelas urbanas desarrollaron un pequeño programa, a pesar de que las autoridades locales no les prestan ninguna clase de ayuda, Profesores hacen sus esfuerzos en lo que pueden, así sucede todos los años. El alma de estas escuelas es el Director e Inspector Departamental, el dinámico Prof. Napoleón Tercero Peña, quien vela con amor y entusiasmo por tener bien servido este ramo; Día, a día dá sus instrucciones, no deja que ningún profesor se duerma en la ceniza, pues es uno de los empleados de este departamento que secunda la

labor progresiva de nuestro querido Gobernante Dr. Juan Manuel Gálvez. Y es a él que se le debe el máximo grado que ha aumentado la instrucción en este departamento. Ojalá que el Prof. Tercero Peña mantenga vivo este entusiasmo en favor de la niñez. Próximo quince está para celebrarse la fiesta al Patrón de la agricultura de este Municipio la imagen de San Isidro Labrador. Invierno por este sector bastante copioso, agricultores estamos a fanados en las siembras de maíz, frijoles, arroz, y yuca y demás siembras. Si así continúa no habrá escasez de granos.

Siempre mándeme semanario "Ecos del Sur", pues cada día viene con mejores artículos a favor de nuestro querido amigo y Jefe Abraham Williams Calderón, de quien este pueblo se está convenciendo de que el

## Farmacia "La Nueva"

DEL DOCTOR

Francisco Martínez P. y Co.

Medicinas constantemente renovadas.  
Esmerada atención.

Ingeniero Williams será el llamado a suceder en la Presidencia en el próximo período. La mayoría de este Municipio ya está con el Ingeniero Abraham Williams, por lo que leen con voluntad este semanario y "El

Huracan", que lo recibo con toda regularidad. Mi orgullo es ser nacionalista willista de sepa y estoy dispuesto a luchar hasta donde sea posible para que se cumplan nuestros deseos.  
Corresponsal

## Notas y Noticias

### De Nueva Orleans

Con procedencia de la gran urbe del Norte, Nueva Orleans, ha regresado a esta ciudad el joven P. M. Cornelio Calderón, quien permaneció allí algún tiempo con el objeto de recibir tratamiento ortopédico. Y nos complace mucho ver al amigo Calderón caminando con toda naturalidad como antes de haber sufrido el accidente que le mutiló su pierna.

Al saludar al joven Calderón a su regreso, lo felicitamos muy cordialmente por el éxito de su tratamiento.

### Cumpleaños

El martes trece del corriente agregó un año más a su existencia juvenil el Br. Roberto Pinel R., ocasión que aprovecharon sus amistades para patentizarle su aprecio.

A las muchas felicitaciones recibidas por el cumpleaños, agregamos la nuestra, deseándole muchos triunfos en su carrera estudiantil.

### De Tegucigalpa

Con procedencia de Tegucigalpa y ocupando su puesto de Inspectora y Profesora de Cultura Física en el Instituto Jose Cecilio

del Valle, de esta ciudad, se encuentra la talentosa y dinámica Prof. Lidya W. de Arias quien había ido a la capital a internar en la Normal de Señoritas a su hija Rosita.

Le presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

### DIRECTORIO PROFESIONAL

DE LA CIUDAD DE CHOLUTECA

Dr. H. Guillén Pinel  
Médico y Cirujano

Horas de consulta: de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Rafael Barahona C.  
Ingeniero Civil

Isaac Matute Zúñiga  
Abogado y Notario  
Calle "Morazan"

Dr. Edas Maradiaga  
MÉDICO Y CIRUJANO

Horas de Consulta: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Laboratorio de ANÁLISIS CLÍNICO

José Cisne Guzmán

Abogado y Notario  
CALLE "MORAZAN"  
Nº 6

Pablo Rodríguez W.

Abogado y Notario  
DIRECCION CALLE "COLON"  
Nº 61

### Ecos del Sur

Semanario informativo al servicio del progreso y la cultura.

#### PERSONAL:

Director:

PROF. GUSTAVO CADALSO F.

Administrador:

AMADEO GATTORNO

Gerente:

FRANCISCO RODRIGUEZ W.

Aparecerá todos los sábados.

Suscripción mensual L. 0. 40

Número suelto " 0. 10

Número atrasado " 0. 15

Avisos: precios convencionales.

Imprenta "Patria",

### OFICINA DE CONTABILIDAD

DE AGUSTIN CORDOVA RODRIGUEZ

PERITO MERCANTIL Y CONTADOR PÚBLICO

Tegucigalpa, Barrio Abajo.

Servicio para toda la República. Organizando Empresas y llevando contabilidades. Tenemos la solución de su problema

CONSULTENOS

# Empresa Agrícola Industrial

Oficina Principal: Tegucigalpa, D. G.—Sucursales: Choluteca El Paraíso

AGRICULTURA

INDUSTRIA

Jabón Polo marmolado, Queso Cheddar, Queso Kraft y Mantequilla. Suelas, Cueros curtidos y con peos.